
RELAZIONE ASSEMBLEA 18 gennaio 2024 

 

Cari Presidenti , il quadriennio che si conclude è stato il quadriennio che potremmo definire della 

ripresa. Nell’ultima assemblea elettiva del 19 febbraio 2021 avevamo sottolineato la preoccupazione 

per il futuro dell’attività sportiva. La pandemia Covid 19 aveva bloccato tutte le attività e in quel 

periodo, pur essendoci una discreta ripresa,  pensavamo che non si sarebbero più raggiunti i livelli 

degli anni precedenti. 

 

Prima piano  piano e poi con più vigore, tutte le attività sono riprese e negli anni successivi abbiamo 

visto crescere la partecipazione alle attività proposte fino a raggiungere dei numeri notevoli. 

 

A suffragio di questa ripresa ci sono di conforto i dati : 

 

ANNO SPORTIVO 2020/2021  56 SOCIETA’ 2790 TESSERATI 

ANNO SPORTIVO 2021/2022 61 SOCIETA’ 4589 TESSERATI 

ANNO SPORTIVO 2022/2023 66 SOCIETA’ 8164 TESSERATI 

ANNO SPORTIVO 2023/2024 64 SOCIETA’ 9585 TESSERATI 

DATI PROVVISORI ANNO 2024/2025 SOCIETA’ 69 5874 TESSERATI. 

 

Vorrei sottolineare che l’incidenza dei nostri tesserati sul totale degli abitanti della nostra provincia è 

più alto rispetto a molti comitati più grandi dimostrando come il CSI, rispetto ad altri enti di 

promozione sportiva è molto  radicato sul territorio. 

 

Come si evince dai dati, dopo il crollo del numero dei tesserati e il calo delle società nell’anno del 

COVID, la ripresa ha avuto un forte slancio raggiungendo dei picchi ragguardevoli. Sfiorare i 10.000 

tesserati  nell’ultimo anno sportivo è stato un traguardo davvero impensabile solo due anni fa. 

 

Il continuo inserimento di  regole burocratiche da parte dello stato ci ha preoccupato molto. 

Pensavamo in una forte riduzione del numero delle società dovuta principalmente ad accorpamenti e 

a  rinunce a proseguire l’attività. 

 

Invece, pur avendo perso alcune società storiche che hanno gettato la spugna difronte ai pressanti 

adempimenti, abbiamo avuto diversi nuovi ingressi, come si può notare dall’ultimo anno sportivo che 

conta già 69 società affiliate. (il record degli ultimi 5 anni.) 

 

Anche la  festa regionale polisportiva giovanile di Cesenatico alla quale hanno partecipato tantissimi 

ragazzi iscritti alle nostre società  ha avuto un incremento costante rispetto agli anni pre covid.  Basti 

pensare che l’ultima edizione ha contato circa 2000 partecipanti.  (questo tra l’altro dopo due anni di 

pausa 2021-2022) 

 

Tornando a noi c’è da rimarcare l’incremento notevole della partecipazione agli sport individuali e 

un incremento un po' più modesto di quelli di squadra. Un trend che rispecchia anche l’attività 

regionale dove l’atletica e in particolare la ginnastica ha raggiunto livelli che cominciano a dare dei 

problemi organizzativi. 

 

Importante comunque sottolineare l’incremento dell’attività sportiva giovanile che nelle varie 

discipline ha avuto un ottimo risultato. 

 

Notevole incremento ha interessato anche l’attività formativa con la promozione di corsi per allenatori 

di calcio e per addetti al defibrillatore. L’ultimo corso allenatori di calcio conta attualmente 21 iscritti. 

Anche qui un record rispetto agli ultimi anni. 

 



Nelle ultime due stagioni  è stato incrementato anche il tesseramento chiamato di servizio a supporto 

di gare organizzate dalle nostre società, contribuendo all’impennata dei numero dei tesserati. 

 

 

Lo scorso anno in luogo dell’oramai consueta festa di Natale è stata organizzata la festa per il 60° del 

comitato che ha visto una buona partecipazione da parte dei giovani che sono stati coinvolti in diversi 

giochi preparati dal GS CSI Morbegno e di adulti che hanno partecipato alla serata commemorativa. 

 

Il comitato di Sondrio, pur essendo il più piccolo della Lombardia, si è distinto in questi anni sia a 

livello regionale e nazionale ottenendo diversi titoli in varie discipline sportive. 

 

Attualmente nel nostro comitato vengono praticate le seguenti discipline: 

 

football americano, atletica, calcio, pallavolo, tennis tavolo, basket, ciclismo, ginnastica artistica, 

nuoto e pallavolo integrata. 

 

A livello finanziario il nostro Comitato può contare su dei fondi accumulati piano piano negli anni 

che ora sono stati accantonati per eventuali future esigenze e per affrontare eventuali imprevisti. 

 

A questo proposito e nello spirito che ci contraddistingue, è stato erogato un contributo di € 10.000,00 

per la realizzazione del campetto dell’oratorio di Morbegno. 

 

Siamo stati  a fianco delle società nel post pandemia con tutte le nostre forze e gli effetti positivi 

riscontrati ci hanno dato ragione. 

 

Il costo per l’iscrizione delle società continua ad essere di € 50,00 (€ 30,00 per affiliazione e € 20,00 

per diritti di segreteria. 

 

Volevo a tal proposito ricordare che prima della pandemia la quota di iscrizione era di € 120,00 ( € 

90,00 per affiliazione e € 30,00 per diritti di segreteria) 

 

Quindi dopo 5 anni siamo ancora a meno della metà dei costi precedenti. 

 

Purtroppo dopo circa 10 anni, in cui la tessera atleta è stata ferma a 8 euro, siamo stati costretti ad 

aumentarne il costo  di un euro. Un piccolo aumento che ci è stato imposto dagli organi centrali per 

sopperire al continuo aumento dei costi per lo svolgimento dell’attività e per poter garantire una 

copertura assicurativa in linea con le norme di legge. 

 

Dopo un po' di belle notizie voglio andare ad analizzare alcuni aspetti negativi su cui il nuovo 

consiglio dovrà andare a lavorare. 

 

Sicuramente urgente è la formazione di nuovi arbitri di calcio e di nuovi giudici. I designatori si 

trovano in forte difficoltà nel coprire tutti gli incontri e tutte le manifestazioni previste. 

 

In particolare nel settore calcio si è dovuto provvedere a spostare delle partite per mancanza di arbitri. 

 

Un’altro punto da sviluppare è il rapporto personale con le autorità. Poche hanno partecipato alla 

nostra festa del 60°, pur riconoscendoci  il grande lavoro che facciamo in provincia. Dobbiamo tessere 

maggiori rapporti in modo da avere anche dei canali preferenziali in caso di necessità come  accesso 

a strutture pubbliche e ad eventuali  finanziamenti. 

 



Sempre legata alla festa del 60° abbiamo  notato una scarsa partecipazione alla Santa Messa da parte 

in particolare dei giovani. 

 

Questo deve essere uno spunto per spingere il nuovo consiglio ad andare a proporre e a insistere su 

quelli che sono le nostre radici e i valori che vogliamo portare avanti. 

 

Dobbiamo incrementare la parte formativa su questo aspetto oltre quello tecnico che già viene 

proposto in modo efficace. 

 

A mio avviso dovrà anche essere data una destinazione ben precisa ai fondi che abbiamo da parte 

valutando eventuali progetti che possano essere di supporto e sviluppo alla nostra associazione. 

 

 

Quest’anno è anche caratterizzato dal Giubileo, un momento importante per tutti noi in quanti ci 

spinge a riflettere sulla nostra missione. 

 

Dovremo andare a proporre qualche iniziativa per partecipare al Giubileo degli sportivi del prossimo 

Giugno. 

 

Dal punto di vista della comunicazione non posso che ringraziare Cristina che ha seguito e 

pubblicizzato tutte le nostre attività sugli organi di stampa dandoci notevole visibilità. 

 

 

Voglio terminare ringraziando i componenti del consiglio uscente. E’ stata una bella esperienza 

lavorare con persone capaci e appassionate come voi, sempre disponibili a darsi da fare. Sono sicuro 

che il nuovo consiglio saprà cogliere l’eredità e proseguire nel rinnovamento sempre con lo stesso 

impegno. 

 

Un caro saluto a tutti 

 

Pierluigi Tenni 

 

 

 

 

 

 

 


